



新入社員へ

2022年も4月を迎え暖かい季節となり、桜の花も綺麗に咲く時期となりました。3月は寒い日もありましたが、比較的暖かい日が多く過ごしやすい月でありました。4月も暖かい月になるかと思いますが、体調にはくれぐれも気を付け頂き、1ヶ月間よろしくお祈りします。

本年も4月を迎え弊社に2名の新入社員の方を迎えることとなりました。新入社員の方々ご入社おめでとうございます。また今後ともどうぞよろしくお祈りします。小中高と12年間勉学に励み、また中高では部活動など一部では小学校から行ってこられたと思います。勉学では基礎学や応用学を習得し、部活動では活動を通じて取り組む姿勢を身に付けてこられたと思います。これらは社会人になるための必要な学びであり、そしてその学びが社会人としてさらに活かされていく事になると感じております。これからは行ったことの対価として、給与を頂くこととなります。給与を頂くことで行ったことの責務が生じてきます。行ったことが成果となれば、評価を受け次のテーマを任されるようになっていきます。また、行ったことに問題が出てしまった場合、問題解決のために知恵を働かせ行動する責務も生じて来ます。問題解決となれば教訓となり今後生きてきますので、またその行動が評価へとなっていきます。人生は日々成長となっていくので、仕事であり遊びでありいろいろな事に挑戦し身に付けて頂けたらと思います。

これから新たな世界に入っていきますが、先輩方や上司の方から指導を頂きながら共に頑張っていきたいと思っておりますので、今後ともどうぞよろしくお祈りします。

新型コロナの方は減少傾向にありますが、引き続きの感染予防と体調管理の方を引き続きよろしくお祈りします。

社長 太田 聡
編集担当：島

作業や環境から考えるポカヨケ(第2回)

2. モノと情報の一致化

モノと情報が離ればなれになると、「加工洩れ」「手順違い」「工程飛ばし」「取付け洩れ」「送り先誤り」などのポカミスが発生する。作業による中途半端な状態での離席(作業中断)が、上記ポカミスが発生させているケースが多い。

「完了」や「未完(了)」の掛札を用いる、ホワイトボードにメモ書きする等、その作業やモノがどういう状態にあるのかを明確に示しておく必要がある。

製造工程の途中で表示カード、現品表(移動表)、立札、ランプに右枠の4つが表示されていると、作業員本人や他の作業員も「忘れ」や「勘違い」によるポカミスが防止されます。

品物への表示	・表示カードや現品表：半製品、完成品 ・立て札や専用箱：向先別標識、表示柵
工程の進捗	・表示カード：加工中、加工済み ・表示カードや立て札：検査未完、検査完了
品質	・表示カードや立て札：適合品、不適合品、保留品
作業員	・表示カード：離席、会議、作業準備、終業 ・作業標準書(作業要領書)の掲示
設備など	・点検作業(ランプやパトライト)、運転休止

皆さんも業務の中で、これらを活用していただいていることと思いますが、今一度、見直しをしていただき、有効活用いただければと思います。

- ①この品物が何であるのか
- ②この品物はどこまで加工されているのか
- ③この品物は適合品か不適合品か
- ④作業員の在り所は

表示カード、現品票の例

離席	白地に赤文字
保留品 製番 部品名 検査員 日付	黄色地に黒文字
加工中	赤地に白文字

エクセルの豆知識

知っている方にとっては当たり前の機能かもしれませんが、エクセルでのちょっとした小技を紹介します。

・「F4」で直前の操作を繰り返す

繰り返したい操作を1度実行した後に「F4」キーを押すだけで直前の操作を繰り返すことができます。右の図はB2セルを橙で塗りつぶした後、B4、B5セルを「F4」キーで塗りつぶした例となります。このように直前の作業を何度でも繰り返し実行できます。繰り返し可能なのは、セルの書式設定（文字色、塗りつぶし、罫線、下線、太字、中央揃えなど）やセルの挿入・削除、セルの結合・結合解除、行の挿入・削除、列の挿入・削除などになります。通常の文字や数字入力などには「F4」キーによる繰り返しはできませんのでご注意ください。

	A	B
1		
2		A
3		B
4		C
5		D
6		

・「Ctrl+矢印」でデータの切れ目まで移動

例えば、右の図のように1～100までのデータが入力されている表があるとします。B2セルを選択した状態で「Ctrl+↓」を押すと、データの切れ目であるB101セルまで移動することができます。同様にB101セルを選択した状態で「Ctrl+↑」を押すと、データの切れ目であるB2セルまで戻ることができます。多くのデータがあり、データの切れ目が分からない場合などに、データの終わりに移動するのに便利な機能となります。「Ctrl+←」、「Ctrl+→」での横移動も可能です。

また、「Ctrl+Shift+矢印」のようにShiftキーと組み合わせることで、移動範囲をいっぺんに選択することも可能です。

	A	B
1		
2		1
3		2
4		3
5		4
96		95
97		96
98		97
99		98
100		99
101		100
102		

編集担当：島

報徳訓 ～二宮金次郎(尊徳)～

先月号に続き二宮金次郎(尊徳)について紹介します。先月号で紹介した報徳仕法とは、尊徳の教えにもとづき、飢饉などで荒廃した農村を建て直す政策のことでした。尊徳の思想や仕法は、尊徳の子孫や弟子たちに受け継がれ広まっていきましたが、中でも娘である文子(ふみこ)によりかかれた報徳訓は、尊徳の教えをわかりやすくまとめたものです。読み下すと次のようになります。

父母の根元は天地の令命に在り
身体の根元は父母の生育に在り
子孫の相続は夫婦の丹精に在り
父母の富貴は祖先の勤功に在り
吾身の富貴は父母の積善に在り
子孫の富貴は自己の勤勞に在り
身命の長養は衣食住の三つに在り
衣食住の三つは田畑山林に在り
田畑山林は人民の勤耕に在り
今年の衣食は今年の産業に在り
来年の衣食は今年の艱難に在り
年年歳歳報徳を忘るべからず

報徳訓を現代のことばに直すと、次のような意味になります。

我々が豊かな暮らしが出来るのは、先祖の努力のお陰であり、我々の子供、孫に豊かな暮らしをさせるには、我々が一生懸命働かなければならない。長生きをするには、衣食住のバランスをよくしなければならぬし、衣食住を良くするためには、それらをつくってくれる田畑、山林を良く手入れしなければならぬ。今年の暮らしは昨年働いたもので、来年の暮らしは今年働いたもので、というように余裕をもって暮らすべきである。いつでも・いつまでも、すべてのものに感謝し、すべての徳に報いる、すなわち「報徳」のこころを忘れてはならない。

報徳訓を見て改めて、私たちの今日という現在があるのは父や母、先祖のお陰であるし、子供たちの未来のために努力しなければならぬと感じました。報徳の精神こそ明るい社会建設に大切なことであると思います。この精神や考え方を全世界で実践できれば、争いのない平和な社会が訪れるのではないのでしょうか。

編集担当：島

編集担当より

3月の中旬頃から暖かい日が多くなってきたように思います。それに合わせて花粉も増えてきているように感じます。コロナ対策のため常にマスクをしているため、比較的鼻の調子はいいのですが、目がショボショボして辛いです。顔にある攢竹(さんちく)、太陽、鼻通、迎香などのツボは花粉症に効果があるようです。気になる方は位置を調べて実践してみてください。

率直なご意見・ご感想をお待ちしております。
general@apollo-elec.co.jp

発行  アポロ電気株式会社

〒438-0004
静岡県磐田市匂坂中1600-11 磐田さぎさか工業団地
TEL:0538-38-2228 FAX:0538-38-2898
URL:http://www.apollo-elec.co.jp

編集担当：管理室

発行日 令和4年4月1日